
QUE FÊTE-T-ON À LA PENTECÔTE ? 
 
L’événement de la Pentecôte ne peut être compris qu’en lien avec Pâques et l’Ascension. Jésus est mort pour le 
salut du monde (le Vendredi Saint), ressuscité (le jour de Pâques) et parti rejoindre le Père (à l’Ascension). À la 
Pentecôte, Dieu le Père envoie aux hommes l’Esprit de son Fils. Cette fête clôt le temps pascal, qui dure sept 
semaines, et dont elle est le couronnement. 
 
Quel Esprit reçoit-on à la Pentecôte ? 
L’action de l’Esprit est toujours la même aujourd’hui qu’au jour de la Pentecôte : inscrire la parole du Christ, 
l’Évangile, dans le cœur des chrétiens pour qu’ils en vivent, qu’ils en découvrent la force et l’actualité, sa capacité 
à transformer nos vies d’hommes. 
Avec la Pentecôte, le don de l’Esprit est répandu non plus seulement sur quelques personnes comme dans 
l’Ancien Testament : le roi, le prêtre ou le prophète. Dieu répand l’Esprit en abondance sur tout son peuple. 
 
Quels sont les sept dons de l’Esprit Saint ? 
La sagesse : elle fait goûter la présence de Dieu, dans un plus grand compagnonnage avec lui, et un plus grand 
dynamisme missionnaire. C’est le don contemplatif par excellence. 
L’intelligence : elle aide à entrer dans le mystère de Dieu, à comprendre de l’intérieur la foi, les Écritures, à 
distinguer l’erreur de la vérité. Par ce don, chaque chrétien peut devenir un authentique théologien. 
La science : elle permet de reconnaître Dieu à l’oeuvre dans la nature et dans l’histoire, de recevoir le monde 
comme un don de Dieu. Elle donne le sens de la précarité de l’univers. 
La force : elle donne la persévérance dans l’épreuve, le courage du témoignage. Elle soutient les martyrs mais 
aide aussi au quotidien à accomplir son devoir d’état et à vivre le combat spirituel. C’est l’héroïsme de la petitesse. 
« Ma grâce te suffit, dit le Seigneur, car ma puissance donne toute sa mesure dans la faiblesse. » (2 Co 12, 9) 
Le conseil : c’est le don du discernement spirituel. Il ajuste ce qu’il convient de faire ou d’éviter, de dire ou de 
taire. Il dispose à voir clair en soi et dans les autres. 
La piété : elle fait entrer dans l’expérience de la paternité de Dieu, de sa proximité, de sa tendresse. Elle nous 
donne la confiance de l’enfant. Elle nous rend proche aussi des autres. 
La crainte : ce n’est pas la peur de Dieu mais le sens de sa grandeur. La conscience de l’infinie distance entre le 
Tout-Autre et nous, ses créatures. Ce don suscite une attitude d’humilité et d’émerveillement. 
 
Les dons de l'Esprit : Les oraisons de l’Église  
Sagesse : Esprit Saint, accorde-nous le don de la sagesse, que nous sachions reconnaitre Dieu présent et 
manifesté dans le monde, considérant toutes choses dans sa lumière et dans le souvenir permanent de la vie 
éternelle. 
Conseil : Esprit Saint, accorde-nous le don de conseil, que nous sachions toujours discerner la volonté de Dieu, 
même dans les moments les plus difficiles ; et garde-nous de toute décision inconsidérée, nous dirigeant toujours 
et en tout par ta prudence. 
Force : Esprit Saint, accorde-nous le don de force, qu’il nous donne le courage de dépasser les épreuves sur le 
chemin qui nous conduit au salut. 
Intelligence : Esprit Saint, accorde-nous le don d’intelligence qui nous fera comprendre les vérités de la foi, entrer 
dans leur sens et contempler leur harmonie intérieure. Mets en nous l’amour et l’intelligence des vérités 
enseignées par l’Église. 
Science : Esprit Saint, accorde-nous le don de science, que nous nous laissions guider par la foi, jour après jour, 
et que nous sachions discerner ce qui nous conduit vers toi. 
Piété : Esprit saint, accorde-nous le don de piété, que nous demeurions dans la confiance sous le regard aimant 
de notre Père et que nous soyons les témoins sa tendresse auprès de tous les hommes. 
Crainte : Viens Esprit de crainte, rends-nous suffisamment conscients de la toute-puissance et de la majesté de 
Dieu pour ne point pécher envers elle. 
 
Comment l’Esprit Saint nous libère-t-il ? 
L’Esprit de Dieu libère notre capacité d’aimer comme Dieu aime. Il nous pousse à faire des choix qui augmentent 
l’amour, la paix, la tolérance, les bienfaits, tout ce qui rend le monde plus humain et plus fraternel. 
 
Est-ce que l’Esprit Saint est réservé aux chrétiens ? 
« L’Esprit souffle où il veut », a expliqué un jour Jésus : une parole, une lecture, une rencontre, tout lui est bon 
pour se diffuser, même aux non-chrétiens. L’Esprit de Dieu n’est pas la propriété des chrétiens ou de l’Église, c’est 
l’Église qui est sous l’inspiration de l’Esprit Saint qui est Dieu. 
L’Esprit Saint nous change intérieurement, il met en nous un « air de famille » avec Dieu, comme des enfants d’un 
même Père. Saint Paul écrit que l’Esprit nous pousse à dire « Père » à Dieu. Nous n’avons plus peur de Dieu, nous 
comprenons qu’il est « Notre Père » comme Jésus l’a dit. 

 


